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POLÍTICA 
Cabeza. El 16 de marzo, la delegación estatal de la Convención Nacional democrática va a realizar un foro de 
participación ciudadana, previo a la segunda asamblea nacional presidida por Andrés Manuel López Obrador 
que se realizará el 25 de marzo en la ciudad de México. (PIQ) 
 
Cabeza. El comisionado político de la convención nacional democrática, Gustavo Buenrostro, anuncia la 
presencia de cerca de 15 mil queretanos, los próximos 22 y 23 de marzo en las mesas de trabajo de la segunda 
asamblea nacional de la convención nacional democrática, entre los cuales están 2 mil 500 delegados de 
Querétaro. (PC) 
 
LEGISLATURA 
El presidente de la comisión permanente, José González Ruiz, señala que la invitación de la sociedad 
industrial china para viajar a ese país, es abierta a todos los diputados de la Legislatura, que deberán cubrir los 
gastos con sus propios recursos, y hasta el momento sólo hay 2 interesados. (PC) 
 
Diputados de la LV legislatura, sostuvieron esta mañana una reunión con el titular del consejo estatal contra las 
adicciones, Jaime Ponce Alcocer, ahí se comprometieron a realizar acciones a fin de que la casa legislativa se 
convierta en un edificio libre de humo. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La USEBEQ destinará 75 mdp a infraestructura y mejoramiento de escuelas, informó Raymundo 
Gómez Ramírez, coordinador operativo. (PIQ) 
 
Cabeza. El 22 de marzo se va a realizar en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín el cuarto congreso nacional 
de educación, con el propósito de que el magisterio propicie acercamientos en sus diferentes ámbitos. (PIQ) 
 
Los días 29 y 30 de marzo se va a realizar el simposio México joven, Formando una cultura competitiva, 
organizado por la Facultad de Contaduría y Administración de la UAQ, anunció Laura Mónica Lozano, 
coordinadora del evento. (PIQ) 
 
Cabeza. El 29 y 30 de marzo la Facultad de Contaduría y Administración, llevará a cabo su décimo tercer 
simposio México joven, formando una cultura competitiva, para el cual se espera la participación de más de 600 
alumnos y egresados de la Universidad, señala Laura Lozano Dávila, coordinadora de dicho evento. (PC) 
 
El Director de la Facultad de Contaduría y Administración de la UAQ, Fernando Valencia, informa que para 
este año se prevé la apertura de 4 nuevas licenciaturas, a fin de abastecer la demanda y brindar más opciones 
de estudio a los alumnos de la Facultad. (PC) 
 
Cabeza. El director de la Facultad de Contaduría de la UAQ, Fernando Valencia dio a conocer que se abrirán 
las licenciaturas en Economía empresarial y Administración de empresas del sector social para el nuevo ciclo 
escolar. (PIQ) 
 
Cabeza. Debido a la creciente necesidad de contar con profesionales en Tecnologías de información en el 
Estado, la facultad de informática de la UAQ abrirá este años dos nuevas carreras: Ingeniería en software y 
licenciatura en telecomunicaciones, anunció Alberto La Madrid Álvarez. (AI) 
 
Cabeza. Alrededor de 6 compañías mundiales de desarrollo de software, participan en el segundo congreso 
internacional de tendencias tecnológicas en redes e ingeniería de software que va a llevar a cabo la Facultad de 
Informática de la UAQ, informó Alberto La Madrid, coordinador del Centro de desarrollo informático. (PC) 
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Cabeza. El 15 de marzo se presenta en la facultad de derecho de la UAQ, el libro Tercer premio estatal de 
investigación sobre derecho a la información, promovido por la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental. (PIQ) 
 

SOCIEDAD 
Reitera Antorcha Campesina su propuesta de llevar a cabo una manifestación en el centro histórico de la ciudad 
el día 19 de marzo, con motivo del segundo aniversario del encarcelamiento de su líder Cristina Rosas y al 
mismo tiempo realizarían un mitin en el CERESO para solicitar su libertad, anunció Jerónimo Gurrola, 
representante estatal de Antorcha Campesina. (PC) 
 
Cabeza. Anuncia Antorcha campesina anunció una nueva manifestación por las calles de la ciudad de 
Querétaro para el 19 de marzo, para expresar su inconformidad por los dos años que tiene recluida en el 
CERESO, Cristina Rosas. (PIQ) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. A través del programa Todo por tus hijos, el municipio de Querétaro invertirá un total de 10 mdp en 
acciones de rehabilitación y mejoramiento de 90 escuelas, informó Carlos Treviño, Secretario de desarrollo 
social. (PIQ) 
 
Cabeza. Hoy entregó el presidente municipal Manuel González Valle, obras del programa Una mano por tu 
escuela, por un monto de millón y medio de pesos de la escuela secundaria técnica Octavio Paz, al tiempo que 
puso en marcha el programa Todo por tus hijos, señaló el secretario de desarrollo social Carlos Treviño. (PC) 
 
Cabeza. El municipio de Querétaro entregó obras del programa Una mano por tu escuela, con un monto 
superior a 1.5 mdp. (PIQ) 
 
Manuel González Valle consideró que es un hecho aislado el presunto atentado en contra de Noé Zárraga, en  
cual no afecta la tranquilidad de la entidad. (PIQ) 
 
Las autoridades deben investigar quiénes son los responsables del ataque a Noé Zárraga y no archiven el 
caso, señaló Manuel González Valle, quien no consideró necesario reforzar la seguridad ante este incidente 
que calificó como un hecho aislado. (AI) 
 
Cabeza. Espera el alcalde Manuel González Valle que la autoridad investigue la agresión contra el presidente 
municipal de Tequisquiapan, al señalar que este hecho indigna a todas las personas que gustan de vivir en 
armonía, asegura que esto no será motivo para incrementar su seguridad. (PC) 
 
Esta tarde Noé Zárraga, presidente municipal de Tequisquiapan, se encuentra hospitalizado a consecuencia de 
una golpiza que sufrió anoche, cuando 3 personas lo interceptaron en el barrio de la Magdalena, en la carretera 
que va a Tecosautla en Tequisquiapan, esta es la segunda vez que el alcalde perredista es agredido en los 5 
meses que lleva al frente del gobierno. (PC) 
 
Descarta el secretario de gobierno Alfredo Botello Montes, que el alcalde de Tequisquiapan Noe Zárraga 
haya sufrido un atentado, al afirmar que en las primeras declaraciones no hay elementos objetivos que así lo 
determinen. Por su parte el mandatario estatal Francisco Garrido Patrón pidió no confundir el estado de 
seguridad pública que se vive en la entidad, con el hecho que sufrió el alcalde de Tequisquiapan. El secretario 
de gobierno aseguró que la integridad física de todos los funcionarios públicos no está en riesgo. (PC) 
 
Respecto a la agresión sufrida por el Alcalde de Tequisquiapan, Noé Zárraga Trejo, Alfredo Botello Montes 
sostuvo que no hay elementos para sostener que fue un atentado. (PIQ) 
 
No debe confundirse lo que sucedió al Alcalde de Tequisquiapan, con la seguridad de los ciudadanos o del 
municipio, apuntó el Gobernador Francisco Garrido. (PIQ, AI) 
 
La PGJ informa los avances en la investigación realizada con motivo de los hechos en los que fue lesionado 
Noe Zárraga presidente municipal de Tequisquiapan. Han declarado 12 personas y se están elaborando 9 
dictámenes periciales y se han desahogado 3 inspecciones ministeriales. Así mimo reporta que el estado de 
salud del alcalde es fuera de peligro, no presenta lesiones por arma blanca, ni por arma de fuego, sino que se 
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encuentra policontundido con herida contusa en lóbulo de oreja izquierda, lesiones que no ponen en peligro su 
vida y tardan hasta 15 días en sanar. (PC) 
 
Afirma el procurador de justicia del Estado, Juan Martín Granados Torres, que ya comparecieron 20 personas 
en torno al caso del edil de Tequisquiapan, y refirió que una de las líneas de investigación se encamina a la del 
sindicato de Tequisquiapan por un presunto acto de revancha, ante la traba de las revisiones contractuales de 
los trabajadores. (PC) 
 
Destaca el procurador Juan Martín Granados Torres que aún no ha presentado su declaración ministerial el 
Presidente municipal Noé Zàrraga, sin embargo dice, los agentes han investigado a 20 “presuntos 
sospechosos”. (PIQ) 
 
Juan Martín Granados Torres aseguró que no se ha descartado como línea de investigación, los problemas 
de la administración de Tequisquiapan con el sindicato, luego del ataque a Noé Zárraga. (AI) 
 
El alcalde Noé Zárraga señaló que quizá fue del sindicato, porque para eso fue el ganchito, pues le dijeron que 
le iban a dar unos documentos del sindicato, una persona llamada Juan Hernández, quien fue el que habló a 
presidencia y la secretaria le dio el recado y él fue un tonto, pues fue solo. (PC) 
 
Señala Noé Zárraga en su declaración previa al ministerio público, que sus atacantes le aseguraron que lo 
citaron con motivos del conflicto con el sindicato del Ayuntamiento de Tequisquiapan. Relató que fueron dos 
individuos y que el motivo de la agresión era el conflicto con el sindicato. (PIQ) 
 
Reporte en vivo desde la Clínica San José de Tequisquiapan, donde fue atendido Noé Zárraga, donde el Dr. 
José Manuel Castro Delgado, director de la clínica, señaló que el parte médico indica que tiene un estado 
policontundido, con un a lesión de arma blanca en la oreja izquierda; tiene lastimada la nariz, con lesión de 
huesos y ello le impide respirar bien, dolor de tímpanos, vértigo y dolor de cabeza. Ya está fuera de peligro, 
después de que tras ser contundido, estuvo 30 minutos en el lugar y sangrando por la oreja. Al llegar a la clínica 
se le suturó la oreja para inhibir la hemorragia. En términos coloquiales, le dieron una golpiza, aunque no sabe 
si con manos o algún otro objeto. Por seguridad, se le dará de alta mañana, para tenerlo en observación 
otorrinoralingológica y verificar que las contusiones en la cabeza no tengan consecuencia. Por otra parte, la 
clínica está vigilada por elementos de la PIM y de la policía municipal. Los familiares ya estuvieron con él y 
dicen que está bien. De acuerdo a su primera declaración, señaló que los responsables de la agresión le dijeron 
que los golpes eran por algo relacionado con el sindicato. (PIQ) 
 
Reporte en vivo desde Tequisquiapan donde el Dr. José Manuel Castro delgado señala que Noé Zárraga se 
encuentra estable ahora, pero que llegó en estado de schok e inconciente, con muchos golpes; está alterado 
emocionalmente y permanecerá hospitalizado al menos 24 horas. La única pista que se tiene es la llamada al 
066 denunciando un asalto en la carretera a Tecozautla, aunque ya han declarado 12 personas y se realizan 
exámenes periciales e investigaciones ministeriales. Por su parte, el dirigente sindical Rubén Díaz aseguró que 
tiene una reunión cordial con el Alcalde. José Muñoz, quien se desempeñaba como chofer y escolta del 
Alcalde, señaló que el mismo alcalde le pidió que no lo acompañara. (AI) 
 
Reporte en vivo. La gente del sindicato en Tequisquiapan está molesta por el hecho de que se les haya 
involucrado. Los familiares de Zárraga señalan que él cometió un grave error al acudir solo a la cita. En la 
primera agresión inculpó a adversarios políticos y ahora al sindicato. La vigilancia se mantendrá en el hospital 
hasta que sea dado de alta. (PIQ) 
 
Se deslindó el Sindicato de trabajadores de Tequisquiapan del atentado contra Noé Zárraga y exige el 
esclarecimiento de los hechos.  El dirigente Rubén Díaz señaló que acudirán a prestar declaración y estarán a 
las 11 de la mañana en el tribunal para la reunión de conciliación, para determinar si estalla la huelga, se difiere 
o se mantiene. Es un asunto laboral en el que se seguirá el procedimiento. Negó también que haya la 
ingerencia de algún partido detrás del movimiento de huelga. (PIQ) 
 
Exige el dirigente del Comité Directivo Estatal del PRD, Pablo González Loyola Pérez que se investigue a 
fondo el atentado sufrido por Noé Zárraga. (AI, PIQ) 
 
Luego de las agresiones en contra del alcalde de Tequisquiapan, Noé Zárraga, hoy el comité estatal del PRD le 
recomendará tomar medidas para reforzar su seguridad personal, y aunque no hay sospechosos hasta el 
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momento, el dirigente estatal Pablo González Loyola, señala que lo que llamó atentado, puede estar 
relacionado con la clausura de los fraccionamientos. (PC) 
 
El comité municipal del PRD en Querétaro, tras lamentar los sucesos en Tequisquiapan calificó en voz de 
Ramiro Trejo Ramos, de irresponsable al Alcalde Noe Zárraga, por no contar con la seguridad apropiada, 
luego de que en diciembre sufriera un primer atentado. (PIQ) 
 
Hubo un acuerdo hoy en la junta de concertación política de la cámara de diputados, para solicitar una 
investigación a la PGJ, en el caso de la agresión a Noé Zárraga y que sin una resolución del primer ataque que 
sufrió el domicilio del Alcalde en diciembre pasado. (AI) 
 
La agresión de que fue objeto el Presidente municipal de Tequisquiapan es un hecho lamentable que deberá 
ser investigado y castigado conforme a derecho, señaló el Presidente de COPARMEX, Alejandro Espinosa 
Medina. (AI) 
 
En la opinión del presidente de la CANACINTRA en Querétaro, Pedro Ruiz Velasco, este suceso puede afectar 
la tranquilidad de la que hasta ahora se ha gozado en el Estado y lamentó que se haya faltado al respeto a una 
figura de autoridad como la del presidente municipal de Tequisquiapan. (AI) 
 
Cabeza. Con motivo de la celebración del aniversario 475 de Tolimán, las autoridades municipales van a 
realizar el domingo una cabalgata y una misa, informó el Alcalde Martín Jiménez Ramos. (PIQ) 
 

LABORAL 
Cabeza. La Secretaria general del sindicato de Pedro Escobedo, Dolores Herrera Sixtos, hizo un llamado al 
Presidente municipal Edgardo Piña Mancilla, para que reanude las pláticas conciliatorias y se destrabe el 
conflicto laboral que hoy cumplió una semana. (PIQ) 
 
Cabeza. Edgardo Piña, Presidente municipal de Pedro Escobedo informó que aceptarán al sindicato un seguro 
médico con instituciones públicas o privadas, por lo que se analiza incrementar los recursos por concepto de 
gastos médicos en la propuesta que se presentará este jueves en el Tribunal de conciliación y arbitraje. (AI) 
 
Cabeza. El Ayuntamiento está a la espera de una contrapropuesta del sindicato, para terminar con la huelga, 
señaló el regidor del Ayuntamiento de Pedro Escobedo, Salatiel Olvera, quien reiteró que está probada la 
forma irregular en que se han repartido los terrenos en la administración municipal y los cuales otorgó para 
beneficio de los trabajadores. (PIQ) 
 
Entrevista. Alejandro Sánchez Salinas Director del servicio nacional de empleo, comenta que mañana en 
Madero 70 se realizará una feria de empleo en el ramo hotelero, con la participación de 10 hoteles y una oferta 
de 160 vacantes en todo tipo de puestos. El 22 de marzo es la feria nacional de empleo y en el Estado se hará 
en los municipios de Querétaro y San Juan del Río. (PIQ, PC) 
 
Sección. Filiberto López Díaz, comentó que en el caso de Paulino Campos Castañón que salió ya de prisión, 
y salió condicionado bajo un arreglo, él puede ser utilizado para permitir que se cree una federación limpia, 
nueva, de trabajadores (muy entre comillado) para que le sea incondicional al gobierno para sus intereses, 
también intentar tronar el congreso del trabajo, intentar que no haya esa alianza de trabajadores y otra, sacar lo 
que han querido los gobiernos de derecha, tener una nueva ley del transporte para inversionistas que no son de 
Querétaro y dejando a un lado a los actuales transportistas. Cree que el dejar libre a Paulino obedece a 
intereses políticos y que a esta persona se le va a utilizar, habrá que estar al pendiente de cuál va a ser su 
actuación y cómo se aseguraron, si es que fue un convenio, que va a cumplir su palabra. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. En palacio de gobierno el gobernador Francisco Garrido Patrón anunció la implementación del 
protocolo de Estambul en el Estado, sobre todo las corporaciones policíacas, con esto se pretende erradicar por 
completo los actos de tortura y otras prácticas que atenten contra la dignidad humana. (PC) 
 
Cabeza. Durante el anuncio de la implementación del protocolo de Estambul en el estado, Francisco Garrido 
dijo que la entidad es pionera en la “creación de derechos humanos” y se está interesado en avanzar en el 
tema. (PIQ) 
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Cabeza. Al respecto, el director general de atención a recomendaciones y y amigables reconsideraciones de 
Derechos Humanos  de la PGR, Pascual Moreno Méndez advirtió que la tortura es la perversión del sistema 
democrático y erradiucarla significa romper con la impunidad. (PIQ) 
 
Cabeza. El Ombudsman Adolfo Ortega sostiene que en lo que va del año ya se han registrado 3 denuncias por 
presunta tortura, en contra de cuerpos policíacos del Estado. El titular de la Comisión Estatal de los Derechos 
Humanos dijo esperar que con la aplicación del protocolo de Estambul se reduzca el número de quejas al 
respecto. (PC) 


